MEDIO: EL FINANCIERO BLOOMBERG TV

NOTICIERO: AL SONAR LA CAMPANA FECHA: 21/NOVIEMBRE/2017



De darse un retiro de EU o de México del acuerdo comercial, definitivamente representaría un efecto negativo mayor para la economía mexicana: Alfredo Coutiño

Extracto de la entrevista con Alfredo Coutiño, director para América Latina de Moody's Analytics, en el programa "Al Sonar la Campana", conducido por Víctor Piz, en El Financiero Bloomberg TV.

VICTOR PIZ: Hablamos un poco sobre perspectivas y escenarios económicos con Alfredo Coutiño, director para América Latina de Moody's Analytics, en este enlace por Skype desde Filadelfia. Hola Alfredo, gusto en saludarte. ¿Cómo estás viendo las cosas en la renegociación del TLCAN? ¿En tu opinión sigue habiendo riesgo de un fracaso?

ALFREDO COUTIÑO: Sí, definitivamente. Yo creo que nada está escrito con respecto a la renegociación del acuerdo comercial con Estados Unidos y Canadá.

VICTOR PIZ: Alfredo, si terminara el TLCAN hay algunos analistas que dicen que México sería el país más afectado de los tres, te pregunto si tú crees en esa opinión y también si caería en recesión la economía mexicana.

ALFREDO COUTIÑO: Definitivamente. Yo creo que de los tres países, el más afectado va a ser México, yo creo que eso resulta básicamente por la alta dependencia que tiene México del comercio con los Estados Unidos, no tanto con Canadá, pero pues básicamente la economía mexicana depende del ciclo económico, de la economía de los Estados Unidos.

En ese sentido de darse un retiro de parte de los Estados Unidos o incluso del mismo México del acuerdo comercial, pues definitivamente eso representaría un efecto negativo mayor para la economía de México, siendo la economía de los Estados Unidos mayor en términos de tamaño, e efecto también sería negativo, pero básicamente sería menor.

Nosotros hemos hecho ya algunas simulaciones básicamente de dos escenarios específicos, En el primero consideramos que solamente se da una terminación del acuerdo comercial y los tres países entran al esquema tarifario de la Organización Mundial de Comercio en donde el crecimiento de la economía mexicana pierde al menos medio punto porcentual, es decir, si automáticamente entra el esquema arancelario de la Organización Mundial de Comercio, sin ningún otro cambio importante de parte de los Estados Unidos, el crecimiento en México disminuiría en medio punto porcentual, es decir, estamos hablando de un promedio de 2.5 el próximo año, a algo cerca del 2 por ciento.

Sin embargo, si adicionalmente a eso Estados Unidos empieza a poner aranceles más altos o tarifas a algunos productos mexicanos como es el caso de los agropecuarios o algunos manufactureros, entonces ahí nosotros calculamos que la caída en el Producto Interno Bruto o más bien la pérdida del crecimiento en México sería hasta de un punto porcentual.

VICTOR PIZ: Frente a este escenario, Alfredo, ¿cuál tendría que ser el Plan B de México como respuesta económica?

ALFREDO COUTIÑO: Bueno, hay dos tipos de medidas que hay que esperar y que yo creo que ya el gobierno mexicano las está considerando y está incluyéndolas ya en el Plan B. Las primeras son medidas de corto plazo que tiene que ver básicamente con política fiscal y política monetaria, de tal manera de reducir la inestabilidad financiera que se va a presentar en el país.

Es innegable que ante un anuncio de un retiro o una terminación del acuerdo comercial entre los tres países, pues eso va a afectar las expectativas y va a generar mucha incertidumbre en los mercados mexicanos, de tal manera que es ahí donde vemos que la política fiscal y la política monetaria deberían intervenir con medidas que serían prácticamente una mayor restricción en materia fiscal, y una mayor restricción en materia monetaria, de tal manera de regresar los mercados a la estabilidad.

Y más en el mediano y en el largo plazo, pues tendríamos que ver medidas de una profundización de los cambios estructurales, de una profundización de las reformas en el país y también de una acción más agresiva de parte del gobierno mexicano para diversificar de manera más rápida el comercio con otras áreas, particularmente con los países del Cono Sur en América Latina, con Europa y por supuesto con Asia también, pero estas ya serían medidas de más mediano y largo plazo.